

Tabel IV. 4

Hasil Observasi Aktifitas Siswa Pra Siklus

No	Indikator / Aspek Yang Diamati	Pengamat			
		Skor Penilaian			
		1	2	3	4
1	Semua siswa menjawab salam pembuka dari guru			√	
2	Semua siswa merespon ketika guru bertanya tentang keadaan mereka			√	
3	Semua siswa antusias saat guru memberikan apersepsi/motivivasi.		√		
4	Semua siswa mendengarkan saat tujuan pembelajaran disampaikan oleh guru.		√		
5	Semua siswa antusias menjawab pertanyaan dari guru tentang materi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna tentang في المدرسة		√		
7	Semua siswa memusatkan perhatian pada materi pembelajaran yang akan dipelajari.			√	
8	Semua siswa memberi tanggapan saat guru mengecek pemahaman.		√		
9	Semua siswa merespon kesimpulan materi pembelajaran yang disampaikan guru.		√		
10	Semua siswa antusias ketika guru memberikan penugasan berupa pekerjaan rumah		√		

1	Adelia Reyfani	70	69	70	209	77,40	Tuntas
2	Ahila Nuriyah	72	74	80	226	83,70	Tuntas
3	Aliyatul Mufidah	69	67	70	206	76,29	Tuntas
4	Ananda Salsabila Putri	72	74	80	226	83,70	Tuntas
5	Ananda Wahyu Ningtyas	50	50	50	150	55,55	Belum Tuntas
6	Ardiansyah H. M. S	69	67	70	206	76,29	Tuntas
7	Bintang Ria U. K	50	50	50	150	55,55	Belum Tuntas
8	Brily Yanti Akhfidini	70	72	79	221	81,85	Tuntas
9	M. Alan F	50	50	50	150	55,55	Belum Tuntas
10	M. Bahrul Ulum	50	50	60	160	59,25	Belum Tuntas
11	M. Cahyo Bayu	55	51	60	166	61,48	Belum Tuntas
12	M. Human Mufid	50	50	55	155	57,40	Belum Tuntas
13	M. Ilham Habibi	50	50	60	160	59,25	Belum Tuntas
14	M. Kelvin Riski	58	52	60	170	62,96	Belum Tuntas

76-85%	Tinggi
60-75%	Cukup
55-59%	Rendah
54%	Sangat Rendah

b) Untuk mencari nilai rata-ratanya menggunakan rumus :

$$X = \frac{\sum X}{\sum N}$$

Keterangan :

X = Nilai rata-rata (mean)

$\sum X$ = Jumlah nilai semua siswa

$\sum N$ = Jumlah siswa di kelas

$$\text{Jadi Nilai rata-rata} = \frac{1535,06}{23} = 66,74 \text{ (Cukup)}$$

c) Untuk menghitung persentase ketuntasan belajar digunakan rumus sebagai berikut

$$P = \frac{\sum \text{Jumlah siswa yang tuntas belajar}}{\sum \text{Jumlah Siswa di kelas}} \times 100$$

$$P = \frac{8}{23} \times 100 = 34,78\% \text{ (Sangat Rendah)}$$

Tujuan pemberian pre-test (non tes/produk) sebelum menggunakan media papan saku pada pembelajaran bahasa Arab untuk mengetahui keterampilan menulis bahasa Arab siswa.

Dari tabel di atas dapat dijelaskan tingkat keterampilan menulis bahasa Arab siswa kelas V MI Ma'arif Candi Sidoarjo masih belum tuntas, hal tersebut dapat terlihat dari hasil non tes (produk) sebelum penggunaan media papan saku dengan nilai rata-rata 66,74. Pelaksanaan pre-test ini diikuti oleh 23 siswa dan penilaian mengenai tingkat keberhasilan belajar yang di dapatkan sebelum diberi tindakan adalah masih 34,78%, yang di kategorikan sangat rendah , dan jumlah siswa yang tuntas atau di atas KKM (70) hanya sebanyak 8 siswa dan yang belum tuntas sebanyak 15 siswa. Mengenai hasil pemaparan di atas belum mencapai target ketuntasan yakni lebih atau sama dengan 85%.

Kategori penilaian yang masih di bawah KKM dilatar belakangi karena siswa kelas V MI Ma'arif Candi Sidoarjo banyak yang belum mengerti atau memahami mengenai bahasa Arab, siswa masih bingung dalam menyusun kalimat bahasa Arab dan membuat kalimat dalam bahasa Arab, ini disebabkan siswa masih banyak yang belum bisa mengartikan kata atau kalimat yang berbahasa Arab, untuk itu masih banyak siswa yang masih rendah kemampuan dalam menulis bahasa Arab.

- 1) Merancang bagian isi mata pelajaran dan bahan pelajaran keterampilan menulis bahasa Arab materi menyusun kata-kata bahasa Arab menjadi kalimat sempurna, membuat karangan sederhana tentang di sekolah dan menyusun kalimat menjadi paragraf sempurna.
- 2) Menetapkan indikator ketercapaian keterampilan menulis siswa pada materi di sekolah kelas V (Lima).
- 3) Menetapkan strategi pembelajaran yaitu: Running Dictation (Mendikte sambil berlari).
- 4) Membuat media papan saku sebagai media keterampilan menulis bahasa Arab materi di sekolah. Berikut ini cara membuat media papan saku yaitu, peneliti membuat media kartu yang bertuliskan kata atau kalimat bahasa Arab, dan ditunjang dengan pemberian gambar yang sesuai dengan kalimat yang tertulis dikartu tersebut. Selanjutnya, peneliti menyediakan sebuah papan atau kertas karton yang diberi saku untuk tempat kartu yang telah diacak yang bertuliskan kata atau kalimat bahasa Arab. Tugasnya siswa diminta untuk mengurutkan kartu acak tersebut menjadi kalimat bahasa Arab yang sempurna. Selanjutnya siswa menuliskan kalimat yang telah disusunnya tersebut.
- 5) Menyusun instrumen penelitian, yaitu : RPP, Lembar Kerja keterampilan menulis bahasa Arab, lembar observasi aktivitas siswa

	5. Menyampaikan tujuan pembelajaran yang merupakan kompetensi yang harus dikuasai siswa hari ini.	
2.	Kegiatan inti	55 menit
	<p>Eksplorasi</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa melihat dan membaca mufrodat baru tentang <i>في المدرسة</i> 2. Siswa menjawab pertanyaan mengenai mufrodat baru tentang <i>في المدرسة</i>. <p>Elaborasi</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap siswa secara berpasangan dibagikan Lembar Kerja (LK) secara individu yang berisi kegiatan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna tentang <i>في المدرسة</i> dengan menggunakan media papan saku. 2. Guru menyiapkan media papan saku sejumlah kelompok di depan kelas yang isinya kartu bergambar dan bertuliskan kata atau kalimat acak tentang <i>في المدرسة</i>. 3. Setiap siswa secara berpasangan mengambil kartu di dalam papan saku kemudian sambil berlari siswa tersebut mendiktekan kepada pasangannya dan pasangannya menulis kata atau kalimat acak tersebut di lembar kerja. 4. Setiap siswa berpasangan menyusun kata atau kalimat acak menjadi kalimat sempurna tentang <i>في</i> 	

	<p>المدرسة yang terdapat di kartu papan saku.</p> <p>5. Setiap siswa berpasangan mengambil kartu kembali di media papan saku untuk mengarang sebuah karangan sederhana.</p> <p>6. Dan menuliskan di Lembar Kerja (LK) yang sudah disediakan oleh guru.</p> <p>Konfirmasi</p> <p>1. Guru bertanya kepada siswa tentang hasil diskusi menyusun kata atau kalimat dengan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>المدرسة في</i> dengan menggunakan media papan saku.</p> <p>2. Guru menganalisis dan memberikan penguatan tentang hasil diskusi menyusun kata atau kalimat dan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>المدرسة في</i> dengan menggunakan media papan saku.</p> <p>3. Guru memberikan penjelasan mengenai materi tentang menyusun kata atau kalimat dan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>المدرسة في</i>.</p>	
3.	Kegiatan penutup	5 Menit
	1. Guru bertanya jawab tentang materi tentang menyusun kata atau kalimat dan menuliskan menjadi	

mengerti tentang penggunaan media papan saku dalam pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab.

Untuk mengatasi hal tersebut, peneliti berinisiatif untuk mengadakan kuis adu cepat dalam menyusun dan menulis bahasa Arab, dan bagi siswa yang paling cepat menyelesaikan akan mendapatkan hadiah (*reward*) dan siswa yang menyelesaikan paling akhir akan mendapatkan hukuman (*punishment*) yang mendidik bagi siswa. Selain itu juga, agar kelas tetap terkondisikan penyelesaiannya dengan cara siswa satu kelas dibagi menjadi 4 Kelompok, setiap kelompok berlomba-lomba menyusun dan menuliskan kata atau kalimat bahasa Arab, bagi yang paling cepat selesai akan memperoleh bintang dari peneliti, sedangkan yang kalah akan mendapatkan hukuman bernyanyi.

c. Tahap Pengamatan

Pada tahap ini peneliti melakukan pengamatan, pengamatan dilaksanakan pada saat proses pembelajaran berlangsung. Pengamatan tersebut dilakukan terhadap aktivitas siswa dan aktivitas guru. Untuk aktivitas siswa peneliti mengamati mulai dari kesiapan mental siswa untuk menerima pelajaran, perhatian siswa terhadap materi yang akan diajarkan, partisipasi siswa dalam menjawab dan bertanya, sikap antusias siswa terhadap media yang akan diperkenalkan dan digunakan pada saat pembelajaran, keaktifan siswa pada saat berdiskusi, dan sikap merespon ketika guru menyimpulkan materi.

1) Hasil Data Observasi Aktivitas siswa Pada Siklus I

Tabel IV. 11

Hasil Observasi Aktifitas Siswa pada Siklus I

No	Indikator / Aspek Yang Diamati	Pengamat			
		Skor Penilaian			
		1	2	3	4
1	Semua siswa menjawab salam pembuka dari guru.				√
2	Semua siswa merespon ketika guru bertanya tentang keadaan mereka.		√		
3	Semua siswa antusias saat guru memberikan apersepsi/motivivasi.			√	
4	Semua siswa mendengarkan saat tujuan pembelajaran disampaikan oleh guru.		√		
5	Semua siswa membaca mufrodlat baru tentang في المدرسة.			√	
6	Semua siswa antusias menjawab pertanyaan dari guru tentang materi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna tentang في المدرسة.		√		
7	Semua siswa memusatkan perhatian pada materi pembelajaran yang akan dipelajari.		√		
8	Semua siswa sangat antusias ketika diperkenalkan media kartu papan saku.			√	
9	Setiap siswa berpasangan mengerjakan LK tentang menuliskan dan menyusun kata atau			√	

akan diajarkan yang masih mendapatkan skor 2 dalam kategori cukup, sikap antusias siswa ketika diperkenalkan media papan saku yang mendapat skor 3 dalam kategori penilaian baik, dan aktif berdiskusi tentang menulis bahasa Arab materi di sekolah dengan menggunakan media papan saku yang masih mendapatkan skor 3 dalam kategori baik.

Semua siswa sangat antusias ketika diperkenalkan media papan saku walaupun sebagian siswa masih belum aktif dalam berdiskusi tentang menulis bahasa Arab materi di sekolah dengan menggunakan media papan saku.

2) Observasi Aktivitas Guru Pada Siklus I

Pengamatan terhadap aktivitas (peneliti) yang bertindak sebagai guru pada saat pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab, yang dilakukan observer (guru bidang studi bahasa Arab atau teman sejawat), pengamatannya diantaranya dimulai dari sikap peneliti pada saat membuka pembelajaran, penguasaan peneliti terhadap materi yang akan diajarkan, penggunaan strategi yang di dalamnya dapat mengaktifkan siswa, penggunaan media yang sesuai dengan indikator yang sudah disusun sebelumnya, penampilan peneliti saat mengajar. Selain itu juga, penampilan peneliti saat menerapkan RPP (Rencana Pelaksanaan Pembelajaran) yang sudah dirancang sebelumnya. Dan pengamatan terhadap peneliti saat memberikan pertanyaan kepada siswa, dan juga pada saat peneliti memberikan penguatan terhadap siswa.

	<ul style="list-style-type: none"> a. Suara intonasi, nada, dan irama. b. Posisi dan gerakan guru. c. Pola interaksi perhatian pada siswa. d. Ekspresi roman muka. 				
5	<p>Media Pembelajaran</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Kesesuaian media kartu papan saku dengan indikator pembelajaran. b. Kesesuaian media kartu papan saku dengan karakter materi ajar. c. Kesesuaian media kartu papan saku dengan karakter peserta didik. d. Variasi media kartu papan saku. 			√	
6	<p>Kegiatan Awal</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Mengucapkan salam pembuka. b. Menanyakan keadaan semua siswa. c. Mengapersepsikan pembelajaran sebelumnya tentang menulis. d. Memotivasi semua siswa dengan mengajukan pertanyaan menantang. e. Menyampaikan tujuan pembelajaran. <p>Kegiatan Inti</p> <p><u>Eksplorasi</u></p> <ul style="list-style-type: none"> a. Membaca bersama semua siswa sebuah mufrodat tentang في المدرسة. b. Memberikan pertanyaan mengenai mufrodat tentang في المدرسة. <p><u>Elaborasi</u></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Membagikan LK yang berisi kegiatan 			√	

	<p>menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan menggunakan media kartu papan saku dan menerapkan strategi running dictation (mendikte sambil berlari).</p> <p>2. Menyiapkan media papan saku pada setiap kelompok yang isinya kartu bertuliskan kata atau kalimat acak dan bergambar dalam bahasa Arab tentang في المدرسة.</p> <p>3. Memberi kesempatan kepada setiap siswa berpasangan untuk berdiskusi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan memanfaatkan media kartu papan saku dan menerapkan strategi running dictation (mendikte sambil berlari).</p> <p>4. Meminta setiap siswa untuk menuliskan yang ada di media kartu papan saku pada lembar kegiatan (LK).</p> <p><u>Konfirmasi</u></p> <p>a. Bertanya kepada semua siswa tentang hasil diskusi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan menggunakan media kartu papan saku.</p> <p>b. Menganalisis dan memberikan penguatan hasil diskusi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan</p>			
--	--	--	--	--

	<p>sederhana tentang المدرسة في dengan menggunakan media kartu papan saku.</p> <p>c. Memberikan penjelasan mengenai materi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan memanfaatkan media kartu papan saku.</p> <p>Kegiatan Penutup</p> <p>a. Memberikan pertanyaan menantang kepada semua siswa tentang materi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة.</p> <p>b. Guru bersama siswa menyimpulkan hasil pembelajaran menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan pemanfaatan media kartu papan saku.</p>				
7	<p>Bertanya</p> <p>a. Pertanyaan jelas dan konkrit.</p> <p>b. Pertanyaan memberikan waktu berfikir.</p> <p>c. Pemerataan pertanyaan pada siswa.</p> <p>d. Pertanyaan sesuai indikator kompetensi.</p>			√	
8	<p>Reinforment(memberi penguatan)</p> <p>a. Penguatan verbal.</p> <p>b. Penguatan non verbal.</p> <p>c. Variasi penguatan.</p> <p>d. Feed back.</p>			√	

1	Adelia Reyfani	75	72	72	219	81, 11	Tuntas
2	Ahila Nuriyah	75	70	85	230	85, 18	Tuntas
3	Aliyatul Mufidah	72	70	75	217	80, 37	Tuntas
4	Ananda Salsabila Putri	75	75	80	230	85, 18	Tuntas
5	Ananda Wahyu Ningtyas	50	50	53	153	56, 66	Belum Tuntas
6	Ardiansyah H. M. S	75	72	70	217	80, 37	Tuntas
7	Bintang Ria U. K	50	50	53	153	56, 66	Belum Tuntas
8	Brily Yanti Akhfidini	75	75	75	227	83, 33	Tuntas
9	M. Alan F	50	50	50	150	55, 55	Belum Tuntas
10	M. Bahrul Ulum	60	60	70	190	70, 37	Tuntas
11	M. Cahyo Bayu	60	60	72	192	71, 11	Tuntas
12	M. Human Mufid	52	50	60	162	60	Belum Tuntas
13	M. Ilham Habibi	55	52	63	170	62, 96	Belum Tuntas

Pada siklus I yang pembelajarannya menggunakan klasikal masih menunjukkan kelas tersebut belum tuntas dengan perolehan persentase 60,86% dan tingkat keberhasilannya masih dalam kategori cukup, dikarenakan siswa yang memperoleh nilai ≥ 70 sebanyak 14 siswa setidaknya pada siklus I keterampilan menulis bahasa Arab siswa sudah sedikit mengalami peningkatan pada ketiga kategori soal yaitu: menyusun kata-kata dalam bahasa Arab menjadi kalimat sempurna, mengarang kalimat dalam bahasa Arab, dan menyusun kalimat bahasa Arab menjadi paragraf yang sempurna.

d. Tahap Melakukan Refleksi

Pada tahap ini yang harus dilakukan adalah mengevaluasi dari hasil proses pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab dengan menggunakan media papan saku. Dari data-data yang sudah didapatkan oleh peneliti dapat diuraikan sebagai berikut :

- 1) Berdasarkan hasil pengamatan peneliti pada siklus I terhadap siswa kelas V MI Ma'arif Candi Sidoarjo bahwa keterampilan menulis bahasa Arab siswa masih sangat rendah, ini dibuktikan dengan nilai bahasa Arab khususnya pada keterampilan menulis siswa yang dibawah KKM (70), yakni nilai yang paling rendah 55,55 dan nilai yang tertinggi 85,18 dan siswa yang mendapatkan nilai di atas KKM hanya berjumlah 14 siswa dan ketuntasan belajar sebesar 60,86%, yang dalam kategori penilaian cukup.

	<p>apa saja المدرسة في itu?</p> <p>5. Menyampaikan tujuan pembelajaran yang merupakan kompetensi yang harus dikuasai siswa hari ini.</p>	
2.	Kegiatan inti	55 menit
	<p>Eksplorasi</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa membaca bacaan tentang المدرسة في. 2. Siswa menjawab pertanyaan tentang kata atau kalimat yang ada di bacaan المدرسة في. <p>Elaborasi</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Siswa melihat mufrodat baru tentang المدرسة في. 2. Siswa satu kelas membentuk kelompok menjadi 4 kelompok. 3. Siswa dibagikan Lembar Kerja (LK) secara individu yang berisi kegiatan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna tentang في المدرسة dengan menggunakan media papan saku. 4. Guru menyiapkan media papan saku sejumlah kelompok di depan kelas yang isinya kartu bergambar dan bertuliskan kata atau kalimat acak tentang في المدرسة. 5. Setiap kelompok berdiskusi dengan cara mengambil kartu di dalam papan saku. 6. Setiap kelompok menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna tentang في المدرسة 	

	<p>yang terdapat di kartu papan saku.</p> <p>7. Kemudian setiap siswa menuliskannya di lembar kerja (LK) secara kelompok dengan melihat kartu yang bertuliskan kata atau kalimat tentang في المدرسة yang telah disusun pada papan saku.</p> <p>8. Setiap kelompok mengambil kartu kembali di media papan saku untuk mengarang sebuah karangan sederhana.</p> <p>9. Dan menuliskan di Lembar Kerja (LK) yang sudah disediakan oleh guru.</p> <p>10. Setiap kelompok mempresentasikan hasil diskusinya di depan kelas.</p> <p>Konfirmasi</p> <p>1. Guru bertanya kepada siswa tentang hasil diskusi menyusun kata atau kalimat dengan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan menggunakan media papan saku.</p> <p>2. Guru menganalisis dan memberikan penguatan tentang hasil diskusi menyusun kata atau kalimat dan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan menggunakan media papan saku.</p> <p>3. Guru memberikan penjelasan mengenai materi tentang menyusun kata atau kalimat dan menuliskan menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة.</p>	
--	---	--

- 1) Menyusun kata bahasa arab menjadi kalimat bahasa Arab
- 2) Membuat kalimat dalam bahasa Arab
- 3) Membuat kalimat bahasa Arab menjadi paragraf sempurna.

Pada siklus I ini, penilaian secara individu belum dinyatakan memenuhi KKM (70) dan secara klasikal belum mencapai 85%, secara individu nilai yang paling rendah yakni sebesar 55,55 dan nilai tertinggi sebesar 85,18 , dan siswa yang mendapatkan nilai di atas KKM sebanyak 14 siswa, dan ketuntasan belajar sebesar 60,86%, yang dalam kategori penilaian cukup. Ini dikarenakan siswa masih kebingungan dalam penggunaan media papan saku. Untuk mengatasi masalah tersebut, sebelum penggunaan media papan saku dalam pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab peneliti akan memberikan selebaran kertas yang berisi tentang cara penggunaan media papan saku.

c. Tahap Pengamatan

Pada tahap pengamatan di siklus II ini, tidak jauh berbeda pada siklus I. Pada tahap ini peneliti melakukan pengamatan, dari pengamatan terhadap aktivitas siswa dan pengamatan terhadap aktivitas guru.

1) Aktivitas siswa pada siklus II

Untuk aktivitas siswa peneliti mengamati mulai dari kesiapan mental siswa untuk menerima pelajaran, perhatian siswa terhadap materi yang akan diajarkan, partisipasi siswa dalam menjawab dan bertanya, sikap antusias siswa terhadap media yang akan

9	Semua siswa sangat antusias ketika diperkenalkan media kartu papan saku.				√
10	Setiap kelompok mengerjakan LK tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>المدرسة في</i> dengan media kartu papan saku.			√	
11	Setiap kelompok mengambil kartu di papan saku yang berisi kata atau kalimat acak dalam bahasa Arab tentang <i>في المدرسة</i> dengan menerapkan strategi running dictation (mendikte sambil berlari).			√	
12	Setiap kelompok aktif berdiskusi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>في المدرسة</i> dengan media kartu papan saku dan menerapkan strategi running dictation (mendikte sambil berlari).			√	
13	Setiap kelompok melakukan pekerjaan menulis dengan media kartu papan saku.			√	
14	Semua siswa memberi tanggapan saat guru mengecek pemahaman.				√
15	Semua siswa merespon kesimpulan materi pembelajaran yang disampaikan guru.				√
16	Semua siswa antusias ketika guru memberikan penugasan berupa pekerjaan			√	

Tabel IV. 24

Hasil Observasi Aktivitas Guru pada Siklus II

No	Kegiatan	Penilaian			
		1	2	3	4
1	Membuka pelajaran a. Menarik perhatian. b. Menimbulkan motivasi. c. Menunjukkan kaitan. d. Menyampaikan tujuan.				√
2	Penguasaan materi ajar a. Orientasi, motivasi, dan bahasa(sederhana dan jelas). b. Sistematika dan variasi penjelasan. c. Keluasan materi ajar.			√	
3	Strategi yang digunakan a. Kesesuaian strategi card sort (Sortir Kartu) dengan indikator pembelajaran. b. Kesesuaian strategi card sort (Sortir Kartu) dengan karakter peserta didik. c. Kesesuaian strategi card sort (Sortir Kartu) dengan karakter materi ajar. d. Variasi strategi card sort (Sortir Kartu)			√	
4	Performance a. Suara intonasi, nada, dan irama. b. Posisi dan gerakan gur c. Pola interaksi perhatian pada siswa. d. Ekspresi roman muka.			√	

5	<p>Media Pembelajaran</p> <p>a. Kesesuaian media papan saku dengan indikator pembelajaran.</p> <p>b. Kesesuaian media papan saku dengan karakter materi ajar.</p> <p>c. Kesesuaian media papan saku dengan karakter peserta didik</p> <p>d. Variasi media papan saku</p>		√
6	<p>Kegiatan Awal</p> <p>a. Mengucapkan salam pembuka.</p> <p>b. Menanyakan keadaan semua siswa.</p> <p>c. Mengapersepsikan pembelajaran sebelumnya tentang menulis.</p> <p>d. Memotivasi semua siswa dengan mengajukan pertanyaan menantang.</p> <p>e. Menyampaikan tujuan pembelajaran.</p> <p>Kegiatan Inti</p> <p><u>Eksplorasi</u></p> <p>a. Membaca bersama semua siswa sebuah mufrodat tentang في المدرسة.</p> <p>b. Memberikan pertanyaan mengenai mufrodat tentang في المدرسة.</p> <p><u>Elaborasi</u></p> <p>1. Membagi semua siswa menjadi 4 kelompok.</p> <p>2. Membagikan LK yang berisi kegiatan menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat</p>		√

<p>karangan sederhana tentang <i>في المدرسة</i> dengan menggunakan media kartu papan saku dan menerapkan strategi card sort (sortir kartu).</p> <p>3. Menyiapkan media papan saku pada setiap kelompok yang isinya kartu bertuliskan kata atau kalimat acak dan bergambar dalam bahasa Arab tentang <i>في المدرسة</i>.</p> <p>4. Memberi kesempatan kepada setiap kelompok untuk berdiskusi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>في المدرسة</i> dengan memanfaatkan media kartu papan saku dan menerapkan strategi card sort (sortir kartu).</p> <p>5. Meminta setiap kelompok untuk menuliskan yang ada di media kartu papan saku secara bersambung pada lembar kegiatan (LK) Memberikan kesempatan kepada setiap kelompok untuk mempresentasikan hasil diskusinya di depan kelas.</p> <p><u>Konfirmasi</u></p> <p>a. Bertanya kepada semua siswa tentang hasil diskusi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang <i>في المدرسة</i> dengan menggunakan media kartu papan saku.</p> <p>b. Menganalisis dan memberikan penguatan hasil diskusi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan</p>			
--	--	--	--

	<p>membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan menggunakan media kartu papan saku.</p> <p>c. Memberikan penjelasan mengenai materi tentang menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan memanfaatkan media kartu papan saku.</p> <p>Kegiatan Penutup</p> <p>a. Memberikan pertanyaan menantang kepada semua siswa tentang materi menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة.</p> <p>b. Guru bersama siswa menyimpulkan hasil pembelajaran menuliskan dan menyusun kata atau kalimat menjadi kalimat sempurna dan membuat karangan sederhana tentang في المدرسة dengan pemanfaatan media kartu papan saku.</p>				
7	<p>Bertanya</p> <p>a. Pertanyaan jelas dan konkrit.</p> <p>b. Pertanyaan memberikan waktu berfikir.</p> <p>c. Pemerataan pertanyaan pada siswa.</p> <p>d. Pertanyaan sesuai indikator kompetensi.</p>				√
8	<p>Reinforcement(memberi penguatan)</p> <p>a. Penguatan verbal.</p> <p>b. Penguatan non verbal.</p>				√

3	Aliyatul Mufidah	78	78	80	236	87,40	Tuntas
4	Ananda Salsabila Putri	80	79	85	244	90,37	Tuntas
5	Ananda Wahyu Ningtyas	63	60	60	183	67,77	Belum Tuntas
6	Ardiansyah H. M. S	79	77	80	236	87,40	Tuntas
7	Bintang Ria U. K	60	60	63	183	67,77	Belum Tuntas
8	Brily Yanti Akhfidini	80	77	85	242	89,62	Tuntas
9	M. Alan F	62	61	60	183	67,77	Belum Tuntas
10	M. Bahrul Ulum	70	70	70	210	77,77	Tuntas
11	M. Cahyo Bayu	70	70	72	212	78,51	Tuntas
12	M. Human Mufid	70	70	70	210	77,77	Tuntas
13	M. Ilham Habibi	70	70	70	210	77,77	Tuntas
14	M. Kelvin Riski	70	70	77	217	80,37	Tuntas
15	M. Makrus Riski	70	70	70	210	77,77	Tuntas

d. Tahap Melakukan Refleksi

Pada tahap ini, tim peneliti melakukan refleksi terhadap siklus II, untuk menganalisis proses pembelajaran yang sudah berlangsung dengan menerapkan media papan saku dalam peningkatan keterampilan menulis bahasa Arab. Khususnya, materi tentang di Sekolah siswa kelas V MI Ma'arif Candi Sidoarjo, untuk menemukan problem-problem yang timbul pada proses pembelajaran agar bisa diperbaiki kembali.

- 1) Berdasarkan hasil observasi pada siklus II, peneliti yang bertindak sebagai guru sudah melaksanakan proses pembelajaran dengan baik dan sesuai dengan RPP yang telah dibuat. Meskipun ada aspek belum sempurna, tetapi persentasi dari beberapa aspek sudah dilaksanakan dengan baik.
- 2) Berdasarkan data yang diperoleh dari hasil pengamatan peneliti mengenai aktivitas yang dilakukan siswa maupun guru pada saat proses pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab sudah mengalami peningkatan.
- 3) Problem-problem yang terjadi pada siklus I sudah mengalami perbaikan pada siklus II ini, sehingga proses belajar mengajar yang berlangsung sudah baik.
- 4) Pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab khususnya materi di sekolah dengan menggunakan media papan saku sudah mengalami

1. Pembahasan Penerapan Media Papan Saku pada Pelajaran Bahasa Arab di MI Ma'arif Candi Sidoarjo

Mengenai hasil data dari observasi peneliti mengenai aktivitas guru maupun siswa, menunjukkan bahwa penerapan media papan saku untuk meningkatkan keterampilan menulis bahasa Arab materi di sekolah berjalan dengan lancar, walaupun pada siklus I terjadi kekurangan dalam penggunaan media pada saat pembelajaran, namun bisa diperbaiki pada siklus II dari hasil diskusi antara guru bidang studi bahasa Arab dengan peneliti, sehingga dapat mencapai tujuan yang diinginkan.

Hasil data yang diperoleh peneliti pada siklus I mengenai observasi terhadap aktivitas guru mendapatkan skor 68,75% yang berkategori cukup, yang kemudian mengalami peningkatan lagi pada siklus II dengan perolehan skor 87,50% yang berkategori sangat tinggi. Sedangkan Pada siklus I mengenai observasi terhadap aktivitas siswa dalam mengikuti pembelajaran mendapatkan persentase 65,62% yang berkategori cukup dan pada siklus II juga mengalami peningkatan dengan persentase sebesar 85,93% yang berkategori tinggi, sehingga aktivitas siswa dalam pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab materi di sekolah dapat dikategorikan tinggi.

Pada siklus I ini penerapan media papan saku hampir sama dengan penerapan pada siklus II, hanya saja pada siklus II ini ada perubahan mengenai penyajian media. Pada siklus I media disajikan hanya satu dalam

kelas, sehingga siswa sangat sulit untuk menjangkau media papan saku tersebut. Selain itu juga, ada sebagian kelompok juga masih merasa kesulitan menggunakan media papan saku. Untuk itu, pada siklus II ini pada permasalahan yang pertama mengenai penyajian media, peneliti menyediakan media papan saku sebanyak empat media sesuai dengan kelompok yang telah dibentuk, agar semua siswa dalam kelas lebih mudah menjangkaunya, dan tulisan yang ada di media tersebut bisa tersampaikan. Untuk permasalahan yang kedua, peneliti harus menjelaskan terlebih dahulu cara penggunaan media papan saku sebelum pembelajaran di mulai.

Dengan adanya penelitian pada pembelajaran keterampilan menulis bahasa Arab materi disekolah dengan menggunakan media papan saku ini, dapat menciptakan inovasi baru dalam pembelajaran bahasa Arab, pembelajaran juga menjadi menarik karena adanya media tersebut, dan siswa lebih aktif dalam belajar, sehingga keterampilan menulis siswa dalam pembelajaran bahasa Arab meningkat, para siswa juga lebih mudah belajar menulis bahasa Arab baik dalam menyusun kata atau kalimat maupun membuat karangan dalam bahasa Arab.

2. Pembahasan Peningkatan Keterampilan menulis bahasa Arab di MI Ma'arif Candi Sidoarjo.

Berdasarkan hasil analisis peneliti mengenai tingkat keterampilan menulis bahasa Arab pada materi di sekolah siswa kelas V MI Ma'arif

Candi Sidoarjo setelah menggunakan media papan saku. hasil analisis tersebut adalah :

Keterampilan menulis bahasa Arab materi di sekolah siswa kelas V MI Ma'arif Candi Sidoarjo setelah menggunakan media papan saku pada proses pembelajaran mengalami peningkatan. Hal ini dapat dibuktikan dengan hasil nilai keterampilan menulis bahasa Arab tentang menyusun kata atau kalimat maupun mengarang kalimat dalam bahasa Arab siswa yang mengalami peningkatan pada setiap siklusnya.

Hasil data mengenai nilai keterampilan menulis bahasa Arab, dapat dilihat dari peningkatan nilai rata-rata siswa, pada siklus I rata-ratanya adalah sebesar 70,48 dan pada siklus II mengalami peningkatan yang signifikan menjadi 80,94, sehingga nilai siswa dapat dinyatakan sudah memenuhi KKM yaitu 70 bahkan nilai yang didapat sudah di atas KKM.

Persentase ketuntasan belajar juga mengalami peningkatan pada setiap siklusnya. Dimana pada siklus I jumlah siswa yang tuntas sebanyak 14 siswa, dengan perolehan persentase sebesar 60,86%, kemudian pada siklus II jumlah siswa yang tuntas juga mengalami peningkatan yaitu 20 siswa dengan pencapaian persentase 86,95%, sehingga pada siklus II ini ketuntasan belajar siswa sudah dinyatakan tuntas karena hasilnya di atas KKM (70).